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教学新闻 

我校获批广播电视编导和物联网工程两个新专业 

根据《教育部关于公布 2011 年度

高等学校本科专业设置备案或审批结

果的通知》（教高【2012】2 号）文件

精神，我校申请设置的“广播电视编

导”和“物联网工程”两个新专业获

批。至此，我校本科专业数量达到 43

个。  

 此次教育部公布的全国高校新设

置或调整的 1850 个本科专业，可自

2012 年开始招生，其专业名称、专业

代码、修业年限、学位授予门类等均

以公布的内容为准；不同意设置或者

调整的 401 个本科专业，不得安排招

生；需考察的 6个医学类本科专业，

待考察合格后方可安排招生；同意撤

销的32个本科专业的有关高校在校学

生要按原培养方案培养至毕业，并保

证教学质量。 

                                                                 

教务处于思江获全国高等教育学籍学历管理工作先进个人称号 

教育部近日下发《关于表扬全国高等教育学籍学历管理工作先进集体和先进

个人的决定》（教学司〔2012〕3 号），我校教务处于思江被评为全国高等教育学

籍学历管理工作先进个人。 

    据介绍，本次表彰对近 10 年来全国高等教育学籍学历管理工作中做出突出

贡献的 265 个先进集体和 482 名先进个人予以表扬。于思江在日常繁杂的工作当

中能够认真完成我校本科生高等教育学历证书图像信息采集及中国高等教育学

生信息网图像信息校对工作，并严格按照程序办理学生转学、转专业、休学、保

留学籍等手续；能够按时完成每年新生的学籍信息复查、毕业生毕业资格审核及

上网注册工作；同时有针对性地对本科生学籍学历管理工作进行有益探索，不断

加强学籍学历数据管理与维护，积极稳妥地处理遗留问题和隐患，熟练掌握正方

教务管理信息系统进行学生数据核对工作，积极推进学籍学历管理制度化、规范

化、科学化建设。 
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我校第十届青年教师 

讲课比赛成绩揭晓 

为进一步促进学校师资队

伍建设，不断提高青年教师教

学水平及教书育人的技能，由

教务处与校工会联合举办的第

十届青年教师讲课比赛于6月9

日在雁塔校区举行，副校长范

九伦亲临赛场并发表讲话。最

终，在理工组中付银娟荣获一等奖，郑文秀、战金龙、曹红梅荣获二等奖，刘卫

华、杨辉、王静、申宁荣获三等奖，谢卫强等 8名教师荣获优秀奖；在社科组中

赵永强荣获一等奖、王娟获二等奖、谢逢洁获三等奖，张茜等 3名教师荣获优秀

奖。 

    范九伦副校长在讲话中指出，青年教师的成长关乎学校的未来，要把增强教

学技能，提高教学水平的努力融入日常的教学工作中，在学校营造出青年教师力

争上游的良好风气，不断提升我校的教学水平。 

     为体现公开、公正的评分原则，在公开演讲决赛阶段，专程聘请陕西师范大

学教育学院教育管理所所长刘少林研究员，陕西省高等教育学会副秘书长、西安

电子科技大学高等教育研究所所长杜希民研究员等校外专家，以及校内专家 13

人，学生代表 5人组成评委团。 

    本次讲课比赛分为理工组和社科组，经过院（系）初赛、随机听课复赛阶段

的选拔，共有 22 名教师进入公开演讲决赛阶段，其中，理工组 16 名，社科组 6

我校 5部教材获得“十二五”国

家级规划教材推荐并上报教育部

2012 年 4 月经陕西省教育厅评审，我校

秦成德《电子商务法》、范九伦《密码学基

础》、张鸿《市场营销学》、董小龙《体育法

学》、王忠民《微型计算机原理》等 5 部教

材获得“十二五”国家级规划教材推荐并上

报教育部。 
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名。青年教师讲课比赛极大地鼓舞了青年教师的讲课热情，提高了青年教师教学

水平及教书育人的技能，对我校教风建设起到了良好的促进作用。 

 

 

2012 届毕业生毕业资格审核、学位授予工作圆满结束 

截止2012年6月30日，我校2008

级 3800多名毕业生毕业资格审核和学

位授予资格审核全部结束。 

经过教务处和各院系历时半个月

紧张密切的工作配合，最终审核有

3778 名毕业生达到了我校毕、结业资

格，获得学士学位的有 3755 人，占毕

业总人数的 99.39%。相关数据已上传

至中国高等教育学生信息网，平台审

核结束后，即可进行查询。3778 名毕

业生中有 472 名学生分别考取了北京

大学、中国科学院、复旦大学、香港

大学、北京邮电大学、北京航空航天

大学等多所重点院校硕士研究生。 

目前，2012 届毕业生离校手续正

在办理中。 
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教学管理 

教务处 2012 年工作计划 

教务处按照学校的

总体工作部署，结合工

作实际，2012 年工作要

点如下： 

1．工作作风：继续

深入推进教务支部创先

争优活动的开展，以活

动为载体，进一步强化

处内工作人员的服务意

识，切实转变工作作风，

有针对性地改进教学管

理工作。 

2．教学管理：继续

探索二级管理模式下各

项教学管理工作，进一

步规范管理，努力促进

教学科研协调统一，切

实提高人才培养质量。 

3．质量监控：制定

西安邮电大学教学质量

监控与评估实施细则、

教学质量监控体系及运

行办法。 

4. 本 科 教 学 工

程：推进本科教学工程

（质量工程二期）建设，

组织申报省级及以上

“本科教学工程”项目 3

项。 

5. 卓越计划：组织

2 个国家级工程训练中

心的申报。 

6. 专业建设：组织

2012 年度申报本科新专

业工作，继续加强校内

新办专业的建设，做好

专业建设检查。 

7. 实验室建设：按

照实验室规划，组织实

施2012年实验室建设项

目；加强创新和专业能

力实践基地建设，完善

学生综合实践能力培养

体系；加强内涵建设；

推进实验室开放与资源

共享。 

8. 实践教学：加强

开放实验、实习过程和

毕业设计管理。 

9. 科技竞赛：做好

全国大学生数学建模竞

赛、全国大学生电子设

计竞赛、全国大学生英

语竞赛、全国大学生智

能汽车竞赛、美新杯中

国 MEMS 传感器应用大

赛、全国大学生软件创

新大赛、全国大学生工

程训练综合能力竞赛、

全国大学生物流设计大

赛、全国大学生电子商

务“创新、创意及创业”

挑战赛等重要政府部门

竞赛活动的组织工作。 

10．讲课比赛：准

备2012年校内青年教师

讲课比赛工作，为青年

教师提供相互学习、相

互切磋的机会，尽快提

高青年教师的课堂教学

能力。 

11. 教材建设：做

好2011年立项教材的过

程管理、质量监控、资

金使用等工作，保证立

项教材的出版和质量；

做好2012年教材立项工

作。 

12. 教务系统：加

强教学管理信息化建

设，推进教务管理系统

智能排课工作和教务系

统的个性化修改工作，

不断提高工作效率。 

13. 会议承办：承

办好2012年全国邮电高

校本科教学工作会议。 
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教务处召开 2011 年度处科级干部述职会 

2012年3月5日上午，教务处2011

年度处科级干部述职会在长安校区行

政楼第一会议室召开。副校长范九伦

出席会议并讲话，教务处处长樊相宇

主持会议，机关二总支书记吕建东及

教务处全体工作人员参加会议。 

    范九伦副校长在讲话中指出，一

是要通过处科级干部述职，使教务处

每一位工作人员能够相互学习，查遗

补漏，更好地促进今后工作的开展；

二是要继续解放思想、转变观念，在

实际工作中开拓创新，努力提高工作

效率；三是要以教学成果奖申报为龙

头，未雨绸缪，扎实做好质量工程各

项目建设及申报工作。 

    会上，教务处 4位处级干部、7位

科级干部分别对各自2011年的工作情

况进行全面汇报。机关二总支书记吕

建东在肯定教务处2011年成绩显著的

同时，希望教务处今后在教学改革项

目申报、教材编著的团队建设和教学

成果奖策划方面继续加强工作力度。 
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2011/2012 学年第一学期期末考试成绩通报及自查总结 
2011/2012 学年第一学期期末考

试全校共有 650 门次考试课程记录，

其中 100%及格的课程记录有 74 门次，

占全部记录的 11.4%（详细分布见表

1）；不及格大于 25%的课程记录有 36

门次，占全部记录的 5.5%（详细分布

见表 2）；不及格率大于 25%的课程（详

细清单见表 3）。 

表 1  100%通过课程 

院系名称 
100%通过

课程数 
专业 

100%通过课

程记录数 

微电子学 13 

集成电路设计与集成系统 11 

电子信息工程 10 

电子科学与技术 10 

光信息科学与技术 8 

电子工程学院 66 

光电信息工程 14 

计算机科学与技术 7 

网络工程 9 计算机学院 23 

软件工程 7 

会计学 6 

国际经济与贸易 3 经济与管理学院 19 

市场营销 10 

数字媒体艺术系 11 数字媒体艺术 11 

通信工程 10 

信息工程 2 

电子信息科学与技术 8 
通信与信息工程学院 32 

信息安全 12 

自动化 15 

测控技术与仪器 15 自动化学院 32 

智能科学与技术 2 
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表 2  不及格率大于 25%的课程 

院系 
不及格

课程数 
专业 

不及格课

程记录数 

集成电路设计与集成系统 3 

电子信息工程 3 

电子科学与技术 4 

光信息科学与技术 4 

电子工程学院 17 

光电信息工程 3 

工程管理 1 

工业工程 1 管理工程学院 3 

电子商务 1 

计算机科学与技术 3 

网络工程 6 计算机学院 10 

软件工程 1 

经济与管理学

院 
2 市场营销 2 

信息与计算科学 2 
理学院 3 

应用物理学 1 

通信工程 8 

信息工程 2 

电子信息科学与技术 6 

通信与信息工

程学院 
17 

信息安全 1 

自动化 3 

测控技术与仪器 1 

智能科学与技术 4 
自动化学院 9 

电气工程及其自动化 1 

 

   表 3  不及格大于 25%的课程详细清单 
专业名称 课程名称 总人数 不及格率 开课学院 

0201 |工程管理 概率论与数理统计 B 68 25.00% 理学院 

0204 |工业工程 概率论与数理统计 B 64 25.00% 理学院 

0301 |通信工程 电磁场与电磁波 C 37 57.58% 电子工程学院 

0301 |通信工程 数据结构与软件设计 30 52.00% 计算机学院 
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0301 |通信工程 线性代数 A 39 48.65% 理学院 

0301 |通信工程 数据结构 C 211 44.55% 计算机学院 

0301 |通信工程 模拟电子技术基础 A 447 37.70% 电子工程学院 

0301 |通信工程 通信原理 A 586 34.55% 
通信与信息工程

学院 

0301 |通信工程 电信传输原理 A 128 29.75% 电子工程学院 

0301 |通信工程 现代交换技术 617 25.08% 
通信与信息工程

学院 

0304 |信息工程 通信原理 A 64 34.38% 
通信与信息工程

学院 

0304 |信息工程 电路分析基础 A 108 29.25% 电子工程学院 

0401 |计算机科学与技术 电路分析基础 B 198 40.10% 电子工程学院 

0401 |计算机科学与技术 电子技术基础 B 216 32.85% 电子工程学院 

0401 |计算机科学与技术 大学英语 I 162 27.16% 外语系 

0404 |电子信息科学与技术 数字信号处理 113 42.73% 
通信与信息工程

学院 

0404 |电子信息科学与技术 通信原理 B 117 40.17% 
通信与信息工程

学院 

0404 |电子信息科学与技术 现代交换技术 85 37.65% 
通信与信息工程

学院 

0404 |电子信息科学与技术 信号与系统 A 108 32.71% 
通信与信息工程

学院 

0404 |电子信息科学与技术 数字集成电路设计 131 31.78% 电子工程学院 

0404 |电子信息科学与技术 模拟电子技术基础 A 108 31.78% 电子工程学院 

0407 |网络工程 大学英语 I 116 39.66% 外语系 

0407 |网络工程 电路分析基础 B 123 33.88% 电子工程学院 

0407 |网络工程 数据结构 B 121 32.23% 计算机学院 

0407 |网络工程 信号与系统 B 121 29.75% 
通信与信息工程

学院 

0407 |网络工程 电子技术基础 B 159 28.38% 电子工程学院 

0407 |网络工程 通信原理 B 160 25.32% 
通信与信息工程

学院 

0413 |软件工程 数字电路与逻辑设计 B 106 59.43% 电子工程学院 

0419 |集成电路设计与集成系

统 
SOC 设计方法学 102 42.16% 电子工程学院 

0419 |集成电路设计与集成系

统 
模拟电子技术基础 A 105 30.48% 电子工程学院 

0419 |集成电路设计与集成系

统 

Verilog HDL 与 FPGA 设

计 
95 25.53% 电子工程学院 

0501 |电子信息工程 通信原理（I） 212 32.80% 
通信与信息工程

学院 

0501 |电子信息工程 嵌入式系统原理应用 B 158 26.58% 计算机学院 

0501 |电子信息工程 信号与系统 A 191 25.79% 通信与信息工程
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学院 

0504 |电子科学与技术 通信原理（I） 151 50.35% 
通信与信息工程

学院 

0504 |电子科学与技术 光学 A 134 33.83% 电子工程学院 

0504 |电子科学与技术 光纤通信测量 A 84 28.92% 电子工程学院 

0504 |电子科学与技术 光传输网技术 50 28.00% 
通信与信息工程

学院 

0507 |光信息科学与技术 电磁场与电磁波 B 134 45.11% 电子工程学院 

0507 |光信息科学与技术 电磁场与电磁波 C 131 43.85% 电子工程学院 

0507 |光信息科学与技术 光电子学 A 129 40.63% 电子工程学院 

0507 |光信息科学与技术 模拟电子技术基础 A 134 29.55% 电子工程学院 

0510 |光电信息工程 模拟电子技术基础 A 124 28.23% 电子工程学院 

0510 |光电信息工程 概率论与随机过程 B 124 25.81% 理学院 

0510 |光电信息工程 光学 A 135 25.19% 电子工程学院 

0601 |自动化 大学英语 I 135 31.85% 外语系 

0601 |自动化 模拟电子技术基础 B 133 27.82% 电子工程学院 

0601 |自动化 通信原理 B 140 27.34% 
通信与信息工程

学院 

0602 |测控技术与仪器 传感器原理及应用 A 131 26.15% 自动化学院 

0603 |信息安全 信息论基础 133 25.56% 
通信与信息工程

学院 

0604 |智能科学与技术 数字电路与逻辑设计 B 127 42.52% 电子工程学院 

0604 |智能科学与技术 自动控制原理 A 78 32.05% 自动化学院 

0604 |智能科学与技术 大学英语 I 67 26.87% 外语系 

0604 |智能科学与技术 模拟电子技术基础 B 127 25.40% 电子工程学院 

0605 |电气工程及其自动化 大学英语 I 67 31.34% 外语系 

0703 |市场营销 概率论与数理统计 B 62 27.87% 理学院 

0703 |市场营销 大学英语 I 47 25.53% 外语系 

0704 |电子商务 数据库系统概论 B 62 37.10% 管理工程学院 

0801 |信息与计算科学 数学分析 I 81 41.98% 理学院 

0801 |信息与计算科学 大学英语 I 81 29.63% 外语系 

0802 |应用物理学 信号与系统 B 36 25.81% 电子工程学院 

 

教务处面向各二级教学单位下发

了 2011/2012 第一学期期末考试成绩

的统计情况，要求各院（系、部）针

对其中全部通过和不及格率过高的课

程组织进行自查，相关院系针对这些

课程进行了分析和总结，汇总整理各

院系自查的反馈结果情况如下： 

一、教师讲授情况 

教师能够按照教学大纲要求讲授

本课程，课前能认真做好教案准备及

课件等教学资料的组织工作，部分课

程还采取了理论与实践并重，以理论

讲解为主，辅以一定学时的上机实验

操作，能够达到加强学生对理论概念
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的理解掌握及实际应用能力的培养的

效果。此外，授课教师均安排了专门

的答疑时间。希望今后部分课程的青

年教师应通过自主学习和教学实践，

努力探索有益的教学方式方法，进一

步提升教学能力与水平。 

二、学生学习情况 

大部分学生能够遵守课堂纪律，

专心听讲，并按照要求进行课前的准

备工作及完成好课后的复习与上机实

验等学习环节。但是，部分学生缺乏

学习的积极性和主动性，对课程学习

的重要性及意义认识不足，致使学习

纪律松散，课堂学习效率不高；少数

学生的基础较差，学习能力偏低，造

成课程学习较吃力。 

三、命题情况 

大多数教师能够严格按照学校要

求和教学大纲内容命题，其中个别课

程还借鉴了相关院校的命题经验和形

式，题型和内容较灵活。但部分课程

自查后发现试题难度不够，题量稍少。 

四、分析原因 

1、无不及格记录的原因 

⑴其中大部分课程为实验课和实

践环节课程，学生均按教学要求完成

了课程的学习，所以均通过考核。 

⑵部分课程教师要求严格，学生

比较重视，学习积极性较高。 

⑶考试命题没有做到位，试题难

度不够。 

2、不及格率过高的原因 

⑴学生重视程度不够，上课及到

课率低，对教师布置的课后任务完成

的不好，甚至有抄袭的情况。 

⑵部分教师对学生的平时成绩考

核严格，部分学生因平时成绩差导致

总成绩不及格。 

⑶个别课程存在学生未按要求购

买指定教材，而是使用往届同学的教

材的情况。 

⑷部分课程教授的学生为毕业

生，毕业生学期中忙于就业和考研，

疏于对该课程学习。 

⑸有些课程为选修课，学生往往

认识不到位，学习积极性不高。 

⑹有些学生基础课没有打下良好

的基础，导致专业课学习吃力，成绩

不理想。 

五、提出的建议 

1、建议各院系积极开展考核方式

改革。 

2、在保证考核重点内容不变的前

提下，尽量多变化题型，督促学生加

强日常学习的自我调控，尽量避免学

生考前背以往试卷的情况。 

3、授课中注意增加课程的趣味

性，积极激发学生主动探索相关知识

的兴趣。 

4、加强与学生的思想沟通，引导

学生保持正确的学习态度。 
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我校召开本科新专业建设与发展研讨会 

2012 年 3 月 14 日下午，学校召开本科新专业建设与发展研讨会，卢建军校

长出席会议并讲话，副校长范九伦主持会议，学校各院系以及教务处、人事处、

国资处、招就处、研究生部等部门负责人参加会议。 

卢建军校长在讲话中强调了加强新设置专业建设的必要性和重要性，他要求

各专业应该根据国家产业发展战略要求及市场需求，结合学校特色，确定专业建

设目标，建立招生计划和培养方案的动态调整机制。 

      会上，教务处汇报了我校“十

二五”专业建设与发展规划及新

专业基本情况，各院系负责人汇

报了各自专业建设情况及“十二

五”期间专业设置规划，职能部

门负责人就我校新专业建设工作

提出意见与建议。 

      范九伦副校长在总结讲话中

提出三点要求，一是紧紧围绕学

科及国家导向做好专业群建设；

二是结合现有基础，打造出更多

的国家名牌；三是立足行业及社会需求进行专业建设，凸显专业特色和优势。 

                                                                 

教务处组织专家组检查全校毕业设计（论文）工作 

为及时掌握2012届本科毕业设计

（论文）工作进展情况，进一步加强

过程管理，切实保证和提高毕业设计

（论文）质量，教务处组织 4 个专家

组于 5月 14 日至 18 日分赴各院（系）

对 2012 届本科生毕业设计（论文）工

作进行中期检查和质量抽查工作。 

检查工作采取院（系）自查和学

校抽查相结合的方式。在院（系）自

查的基础上，专家组从组织管理、工

作进展、论文质量等方面对各院（系）

的毕业设计（论文）工作情况进行了

检查；同时，随机抽查了 82 名学生，

对所抽查学生的毕业设计（论文）各

项材料及实际完成情况进行了认真检

查。通过检查发现，绝大多数指导教

师能严格要求，悉心指导；多数学生

能认真开展毕业设计（论文）工作。

同时，专家们也指出一些问题，如个

别教师指导力度不够，对学生提交的

部分材料审阅不够严格；少数学生毕

业设计（论文）工作进度滞后。 

     专家组已将所发现问题现场反馈

至各院（系），要求各院（系）根据毕

业设计（论文）工作流程和规范，结

合本次检查中发现的问题，积极采取

措施，合理组织安排下一阶段毕业设

计（论文）工作，确保学生按时保质

完成论文。 
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2012 年 5 月 17 日，我校分别召开 2011-2012 学年第二学期期中

教学检查学生及教师座谈会在长安校区行政楼召开。党委书记董小

龙、纪委书记孙冰红、副校长范九伦出席座谈会，教务处处长樊相宇

和副处长张继荣主持会议。各院（系）主管教学院长、各相关部门负

责人及师生代表参加座谈会。 

      座谈会上，与会学生代表针对学习和生活中遇到的问题畅所欲

言，提出意见和建议，教师代表针对教学工作中遇到的问题纷纷发表

意见，提出有关教学改革方面的新思路及建设性建议。 

      纪委书记孙冰红在讲话中指出，学校以学生为本，重视学生，关

心学生成长成才，对于学生提出的学习及生活中的突出问题，相关部

门要明确责任，切实予以解决。孙冰红希望学生提高自我管理、自我

服务、自我约束意识，共同创造文明舒适的校园环境。 

    范九伦副校长在讲话中肯定了年轻教师提出问题的热情，对许多涉及教学保

障的问题责成相关部门认真解决。他希望年轻教师融入到西邮这所大学中，适应

并改造西邮，对教师职业要有敬畏感，认真对待，慢慢体味，慢慢磨练，培养敬

业精神，为学校发展做出更大的贡献。 

会后，教务处将及时总结学生座谈会和教师座谈会意见，要求相关部门提出

改进措施，并将结果反馈至各院（系）教师和学生，保证我校教学运行良好运转。  

 

我
校
召
开
期
中
教
学
检
查
师
生
座
谈
会 
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党建专栏 

 

2011 年 12 月 30 日下午，省委创先争优活动领导小组第六检

查组一行 3人在组长、省直机关工委副书记王锦春的带领下，检查

教务支部创先争优活动开展情况. 

检查组首先查阅了教务处党支部创先争优活动开展的相关资

料，包括活动方案、活动过程、活动成效等三个方面，并听取教务

处党支部关于在全校师生范围内发放《教师满意度调查表》（管理

干部、教师对教务处 17 名工作人员进行满意度打分）和《学生满

意度调查表》（学生对教务处 7 个科室进行满意度打分）的调查情

况汇报，查看了教务处师生满意度调查结果柱状图分析（2010 年

和 2011 年）。随后，检查组实地查看了教务处办公室、考试管理中

心、教务科的党员模范示范岗的党员挂牌、公开承诺书、科室服务

师生、创先争优等情况。     

检查组认为教务处党支部创先争优活动立足服务师生、转变工

作作风，活动开展的比较扎实，成效明显。 

                                                                   

中组部来校调研视察基层组织建设年活动开展情况 
2012 年 3 月 16 日，中组部调研组

在中组部组织二局副巡视员周训国带

领下莅临我校调研视察组织建设年活

动。省委组织部副部长田晓东，省委

教育工委副书记、省教育纪工委书记

郝利生，省委组织部组织二处副处长

康宏任、副处级组织员赵菊凤，省委

教育工委组织群工处处长王军周陪同

调研，我校党委书记董小龙，校长、

党委副书记卢建军、纪委书记孙冰红

出席会议，党委副书记刘永昌主持会

议。 

     董小龙书记在题为《加强基层组织

建设，深入开展创先争优》的汇报中

指出，学校党委围绕中心、结合实际

提出并组织实施了“强基创优工程、

干部提升工程、党员示范工程、党风

带动工程、党群共建工程、为民服务

工程”的“六大工程”，并以“六大工

程”为抓手深入推进创先争优活动，

取得了比较好的效果。董小龙总结了

四点体会，一是领导重视、党员带头、

干部带动是加强和改进党建工作的关

键；二是贴近师生、服务师生、惠及

师生是加强和改进党建工作的有效途

径；三是分类指导、创新载体、彰显

特色是加强和改进党建工作的有力手

段；四是转变作风、面向基层、服务

一线是创先争优活动开展的助推器。

董小龙表示我校将以此次检查为契

机，紧紧围绕“强组织、增活力、创

先争优迎十八大”主题，建立健全创

先争优活动长效机制，深入开展基层

组织建设年活动，努力实现“五个一”

和“五提升”的目标，推动学校各项

事业又好又快发展。 

卢建军校长在致辞中表示，我校

在陕西省委、省政府的正确领导下，

在教育工委的支持下，学校党委以“六

大工程”为抓手，认真贯彻落实基层

组织建设年活动要求，深入开展基层

省
委
创
先
争
优
活
动
领
导
小
组

检
查
教
务
支
部
创
先
争
优
活
动 
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组织建设年活动，有力地促进了学校

的中心工作。 

调研组组长、中组部组织二局副

巡视员周训国在讲话中对我校基层组

织建设年活动和创先争优工作给予了

充分肯定，党建“六大工程”，切中了

基层组织建设年活动的要害，基本上

涵盖了创先争优活动的内容，后勤和

公寓管理有成效，满意度测评符合高

校实际，学校展现出很好的精神状态。

周训国提出四点要求和希望：一是把

握主题，就是要牢牢把握“强组织、

增活力、创先争优迎十八大”主题；

二是把握工作重点，基层组织建设年

重点在党支部的建设，解决问题很实

在，教务处从满意度着手，提供了很

好的思路，基层组织建设年最终的评

价是满意度，方法比较实用，切合了

学校教育教学要求，取得很好的效果；

三是对问题聚焦，通过征求意见，对

问题进行分类归纳，进而解决问题，

要切实解决教职工关心的问题，增强

活动实效；四是探索考核机制的建立，

制定可操作的办法，考核是党建工作

落到实处的载体，进行支部向总支述

职，总支向党委述职的探索。要夯实

到基层，夯实到一个个支部。周训国

希望我校进一步开展“六大工程”，加

大基层组织建设力度，深入开展创先

争优活动，以优异的成绩迎接党的十

八大的胜利召开。 

     省委组织部副部长田晓东在讲话

中指出，我校党委对创先争优活动和

基层组织建设非常重视，扎实有效地

开展了一系列活动，学校基层组织建

设抓得好，班子建设各方面都反映好，

促进了学校的科学发展。省委组织部

和学校要共同学习好、落实好周训国

同志的讲话精神，把基层组织建设年

活动抓紧抓好。省教育工委副书记郝

利生要求我校以此次调研视察为契

机，问题要聚焦、时间要抓紧、特色

要彰显、效果要体现，在基层组织建

设年活动中为全省高校探索路子、树

立典型。 

中组部调研组一行在我校校领导

董小龙、卢建军、刘永昌的陪同下参

观了创先争优图片展和校史馆、并深

入学生食堂、学生公寓、教务处党支

部进行了实地调研。 

 
 

中组部调研视察我校基层组织建设年活动汇报会 
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中组部调研组参观创先争优图片展 

 

 

 

中组部调研组参观我校校史馆 
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中组部调研组在学生食堂进行实地调研 

 

 

中组部调研组在学生公寓进行实地调研 
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中组部调研组在教务处党支部进行实地调研 

教务支部邀请袁永根教授作专题报告 

2012 年 4 月 23 日下午，教务支部在长

安校区召开支部大会，邀请上海明德研究所

袁永根教授作题为《创建学习型组织》的报

告。副校长范九伦出席会议并讲话，教务处

党支部全体党员参加会议。 

报告会上，袁永根教授就系统思考、五

项修炼、学习型组织的创建、管理等几个方

面做了精彩的报告，报告中不断引用众多国

内外经典案例进行分析，深入浅出，使与会

党员受益匪浅。 

范九伦副校长对报告给予高度评价，要

求教务支部将学习型组织的建设应用到教

务支部各项建设中，加强工作中反馈机制的

建设，并要求每位教务支部党员都要不断加

强自身建设，在工作中不断创新。教务处处

长樊相宇对创建学习型组织的必要性进行

了深入分析，他认为工作中的创新是学习型

组织的灵魂。       

学校领导参加教务支部大会 

2012 年 3 月 27 日上午，我校

教务支部在长安校区行政楼第一会

议室召开会议。副校长范九伦出席

会议并讲话，机关二总支书记吕建

东及教务支部全体党员参加会议。 

范九伦副校长在讲话中指出，

教务支部自创先争优活动开展以来

工作扎实，效果明显，希望全体党

员进一步加强学习，争创示范支部。

在听取教务支部新入党的 4 位同志

发言后，教务处处长樊相宇强调要

继续改进部门工作作风，狠抓内涵

建设，优化工作流程，提高教学质

量。会上，与会党员一起学习了《普

通高等学校教师党支部分类定级评

分参考标准》，并讨论支部开展羽毛

球比赛事宜。机关二总支书记吕建

东书记希望教务支部党员认真做好

党员公开承诺、实际践诺的对比，

寻找不足，以更高的标准提升支部

建设水平。 


